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Acta de la reunión de la Comisión Central de Currículo 

de fecha 16-10-2008. 
 

Asitentes: 

 
 

Se dio inicio a la reunión difiriendo el punto dos hasta las 10:30 a.m. debido a 
que la Profa. Marina Polo tuvo que atender asuntos urgentes en el postgrado 
 
1. Se inició la reunión con las palabras del Dr. Nicolás Bianco Vicerrector 

Académico de la UCV. El Prof. Bianco presentó las líneas de acción del 
Vicerrectorado Académico y la nueva estructura organizacional de la misma. 
En la presentación hizo énfasis en la importancia que tiene la Coordinación de 
Planificación, Desarrollo y Evaluación Curricular para la transformación 
universitaria. Se anexa presentación PowerPoint.  Al concluir la presentación el 
Dr. Bianco se excusó y se retiró de la reunión junto con los Profesores Inírida 
Rodríguez y Tulio Ramírez. 
2. Se dio inicio al punto tres informando a los miembros de la comisión, que 

con la creación de la Coordinación de Planificación, Desarrollo y Evaluación 
Curricular se le da mayor soporte institucional a la Comisión Central de 
Currículo.  Sin embargo una de las acciones a emprender por esta Comisión es 
revisar la normativa existente y determinar si dentro de la nueva estructura 
procede su transformación en otro ente como podría ser el Consejo Técnico de 

Nombres y Apellidos Dependencia 
Nicolás Bianco Vicerrectorado Académico 
Lino R. Lugo Marín  Agronomía 
Marta  Serpa Ingeniería 
Eugenia Pereyra Ciencias 
Jesús García Flores Odontología 
Evelyn Dugarte de F. DTIC 
María Rita Amelii SADPRO 
Francesco Cammarano Extensión 
Maribel Yerena SADPRO 
Jeannette Blanco  Extensión 
Inírida Rodríguez Coord. VRAC 
Tulio Ramírez VRAC 
Vanesa Miguel Medicina 
Mariela Rincón Farmacia 
Mariela Ramia FHYE 
Natalie Buonaffina Arquitectura 
Ruth Díaz Bello Coordinadora 
Marina Polo Invitada permanente 



Planificación, Desarrollo y Evaluación Curricular, si se sigue la misma 
estructura del SEDUCV.   
Se informó de la asistencia de la Coordinadora a la reunión de la Comisión 
Nacional de Currículo (CNC) y al Núcleo de Vicerrectores Académicos (NVRA) 
y se destacó la necesidad de estar atentos a nuestra participación en la VIII 
Reunión de Currículo  y a la organización del evento regional.  
Una vez concluido el informe se le solicitó a los asistentes que se presentaran 
para conocer los avances de las facultades respectivas y de la experiencia que 
cada representante tenía en el área curricular. 
Esta actividad se suspendió al momento de la llegada de la Profa. Marina Polo 
con el Prof. Tulio Ramírez y se procedió a realizar el reconocimiento a la 
Profesora Polo. (Se anexa documento) 
Se dio continuidad a las presentaciones y una vez concluidas se destacó que 
resalta de manera especial en las intervenciones las necesidades de atender a 
homologación de títulos, establecer normas claras para la definición de las 
unidades crédito, incorporar claramente el servicio comunitario en el currículo y 
apoyar a las facultades para dar respuestas a las demandas de la 
transformación curricular. 
Se informó que la profesora Marina Polo tendrá carácter de invitada 
permanente de la comisión. 
La Profa. Polo tomó la palabra para aportar los aspectos más relevantes de lo 
discutido en la Asociación Nacional de Universidades e Institutos de Educación 
Superior Mexicano.  Destacó cuatro puntos: 

a. La necesidad de formulación de los perfiles profesionales desde las 
necesidades de la sociedad y no desde los escritorios,  

b. La revisión de la duración de las carreras, considerando la reducción a 
cuatro años sin desvincular esta decisión de las realidades nacionales y 
de la formación que obtienen los estudiantes en los niveles medios 

c. La necesidad de incorporar al currículo la responsabilidad social que no 
sólo abarca al servicio comunitario sino también a la formación 
ciudadana y ambiente. 

d. Preguntarse cómo vamos a formar al docente y promover su auto 
evaluación y evaluación  

 
Los profesores y profesoras asistentes tomaron la palabra para destacar la 
importancia de estos aspectos y señalar la necesidad de que la universidad 
tenga políticas claras al respecto. 
 
4.  Las inquietudes planteadas en el momento permitió dar paso al punto 4 de 
la agenda y se precisaron las actividades a cumplir en los meses de Octubre, 
Noviembre y Diciembre.  Se destacó como actividad más importante la 
relacionada con el  plan estratégico de la UCV, a fin de revisarlo y asegurar que 
sus objetivos estén acordes con las necesidades curriculares de la UCV para 
alcanzar la misión y visión institucional. 
Se acordaron los días jueves a las 8:30 como los días de reunión de la 
comisión. Las reuniones se seguirán realizando cada tres semanas. Los días 
de reunión para este último trimestre son: jueves 6 de Noviembre, jueves 27 de 
Noviembre y jueves 11 de Diciembre. 
 



5. Se informó de la correspondencia recibida y se destacó la importancia de 
que las Facultades den respuesta a la solicitud de los perfiles de ingreso y 
egreso para remitir la información a  la OPSU. 
 
 
Una vez agotada la agenda y sin otros puntos que tratar, se dio por terminada 
la reunión a las 12:00 m. 
 
 
 
Ruth Díaz Bello 
Coordinadora de Planificación, Desarrollo y Evaluación Curricular 


